

AG du 03/09/2020 - Rapport moral

Chers adhérents

J'ai l'honneur et le plaisir de vous présenter le rapport moral.

On débute souvent ce genre de discours par des remerciements. Je ne dérogerai pas à la règle, pourquoi le faire quand elle est justifiée ? Merci donc en tout premier lieu à vous qui êtes présents aujourd'hui mais aussi à celles et ceux qui, n'ayant pu se libérer ou par un souci justifié de leur santé, je pense notamment à nombre de nos retraités qui se sont excusés, de nous avoir adressé leur pouvoir, nous permettant ainsi de délibérer valablement.

Je remercie également les membres du comité directeur pour l'ensemble du travail réalisé au cours de l'année écoulée et ceux qui s'investissent en dehors de tout mandat pour la billetterie, les achats groupés, la réservation de la salle ou ponctuellement sur certaines activités. Monique les citera dans un instant.

Merci encore aux directions, absentes excusées en ce jour, de la DDT, dont je sais que le directeur, M. Thierry Chapel et son adjointe, Mme Florence Barthélemy, tenaient à être présent ce jour, et de la DIRMED, M. Jean-Michel Palette, directeur interrégional et M. Guillaume Monis, chef du DADS, de leur soutien à notre action. Soutien lui permettant en tout cas de se déployer dans de bien meilleures conditions que si nous en étions privés. Un soutien manifeste par, en tout premier lieu, la mise à notre disposition de la salle Patac, qui portera bientôt le nom de « salle Georges Giroud » lors de son inauguration le 12 septembre prochain en présence de ses enfants en hommage au fondateur de l'ASCEE 05, mais aussi par la participation à l'entretien, la délivrance d'autorisations d'absences ou d'ordres de mission, etc.

Merci à nouveau aux présidents du CLAS et de l'ASMA avec lesquels nous mutualisons, chaque fois que possible, nos actions.

Enfin, nous aurons une pensée particulière pour nos amis adhérents qui rencontrent des soucis de santé ou qui sont isolés. Lorsque nous le pouvons, nous ne nous contentons pas en effet d'y penser mais essayons de leur faire savoir, même très modestement, de par de petits gestes, que nous ne les oublions pas et qu'ils peuvent avoir recours à nous.

Et s'il y a une année où les petits gestes revêtaient une grande importance, c'est bien celle-ci. Le 17 mars dernier débutait brutalement le confinement en raison de la pandémie de COVID-19. Tout aussi brutalement, par effet domino, un coup d'arrêt était donné à nos activités associatives, pour n'évoquer qu'elles. Une autre façon de vivre se mettait en place, s'imposant à chacun, enfants, adultes, personnes âgées, ... Une autre façon de mourir aussi, à l'écart des derniers regards ou gestes d'affection, dans une solitude contrainte et d'autant plus cruelle.

Ce rapport moral est censé refléter l'année 2019 mais comment échapper, alors que nous avons du repousser par 2 fois notre assemblée générale, à cette coexistence, cette imbrication de fait de

deux années dont celle-ci qui s'achemine déjà vers son automne ? Faire comme s'il ne s'était rien passé ? Qui pourrait se contenter de cette vision ?

2019 fût une année intense du point de vue associatif, avec une augmentation significative du nombre d'adhérents pour atteindre le nombre de 210 et, pour seul exemple parlant, si besoin était, l'investissement remarquable des adhérents dans la rénovation de la salle mais il en sera parlé plus en détails un peu plus tard.

2020 est arrivée sans crier gare, bousculant en un instant tout notre programme, le rendant caduc de semaine en semaine, au fil des annonces et des mesures sanitaires qu'imposait la situation. Les annulations se sont multipliées, activités diverses, séjours dans notre unité d'accueil, dans la salle Giroud, voyage à Guédelon et Bibracte, impact important sur les adhésions, la liste est longue.

Dans ces moments là, on apprécie à sa juste valeur le socle de solidarité constitué par les adhérents, par celles et ceux qui ont renouvelé leur attachement à notre association, qui nous l'ont témoigné eux-aussi par de petits gestes significatifs. L'ensemble du comité directeur se joint à moi pour les en remercier chaleureusement !

2019, année des 50 ans officieux de l'ASCEE 05, 2020 année des 50 ans officiels par reconnaissance de la République.

2019, année intense comme je le disais, qui vous sera relatée par Monique Pascal, notre vice-présidente

2020 année anniversaire avec une activité soutenue malgré tout et un objectif en voie d'être atteint, la réalisation d'un livre retraçant 50 années de vie associative dont vous êtes les acteurs. Pierre Pascal en est l'auteur, il est là parmi nous et je vous demande déjà de l'applaudir pour le travail effectué qui est maintenant entre les mains de l'imprimeur.

La mémoire nous est chère mais elle n'est en rien un frein. Bien au contraire, c'est un stimulant essentiel aux projets d'avenir !

Je vais maintenant laisser la parole à Monique Pascal, notre vice-présidente et secrétaire qui, à ce dernier titre, se doit de présenter le rapport d'activités.

Ce sera ensuite au tour des 3 VP de dresser plus en détail le bilan de leur action puis Christiane Pons, notre trésorière, vous présentera le bilan comptable 2019.

Je reprendrai alors la parole pour le rapport d'orientation,

Christiane Pons reviendra pour le budget prévisionnel,

nous procèderons à l'élection des membres du comité directeur et annoncerons le résultat,

enfin, nous élirons les vérificateurs aux comptes.

L'assemblée générale sera close et nous pourrons enfin boire le verre de l'amitié.

Le président, Stéphane Vial-Jaime